

## « Les enfants ont découvert une autre facette de la forêt »

Une visite de transmission.

**J**uliette AUJAY est nu-proprétaire de 250 ha de bois dans l'Indre avec son frère. Elle a invité ses enfants à participer à la visite de la forêt par le **technicien du CRPF** ; l'occasion de transmettre le savoir. Elle nous a envoyé son témoignage, avec ses impressions et celles de sa famille. Nous la remercions vivement.

### Le point de vue des parents

Je pense que c'est une **chance** pour nous, propriétaires forestiers, de pouvoir bénéficier de ce type d'aide pour sensibiliser, voire former nos enfants. Nous essayons qu'ils **s'approprient nos bois progressivement**.

Nous avons commencé cette initiation par **une demi-journée en forêt**. Ce format s'est révélé parfait car le contenu était bien dense. Plus long aurait été trop pour une première approche. Nous, les adultes, avons encore appris des tas de choses sur les arbres ou les sols. Mon frère a eu ce même ressenti.

### L'avis des enfants

Selon eux les échanges étaient peut-



Mme Aujay

Le technicien du CRPF explique les notions indispensables pour bien s'occuper de sa forêt.



Mme Aujay

La visite du technicien du CRPF est l'occasion d'intéresser ses enfants à la forêt.

être parfois un peu trop techniques. C'est vrai qu'ils abordaient la sylviculture pour la première fois.

Les trois enfants ont découvert une autre facette de la forêt. Ils connaissaient le côté plaisir avec les champignons, la chasse, la pêche... mais ne soupçonnaient pas le côté **travail** que cela représentait. Ils ont été marqués par cet aspect qui la rend alors plus précieuse à leurs yeux.

Ils m'ont confié que cette matinée leur a permis de voir la forêt sous un autre angle et aussi de prendre conscience qu'ils étaient un **maillon** de la chaîne. Ils n'imaginaient pas les efforts qui avaient dû être menés avant et que tout ce qui était entrepris aujourd'hui, l'était pour les générations d'après.

### Les enfants témoignent

« Cette journée m'a permis de visualiser nos bois sous un autre angle, ce que l'on ne regarde pas habituellement. Cela m'a fait prendre conscience qu'une forêt, c'est du boulot. »

« J'ai découvert que connaître la nature des sols permet de savoir ce qui pourrait pousser ou non. »

« Je ne pensais pas qu'une forêt, c'était quelque chose qu'on gérait dans du si long terme. »

« J'ai trouvé la matinée très intéressante, j'aimerais bien qu'on en refasse une autre. »

La visite du technicien du CRPF peut souvent être l'occasion de **sensibiliser ses enfants** à la forêt. N'hésitez pas à les convier quand il vient pour le document de gestion ou toute autre raison. L'expérience peut ensuite être approfondie par une **formation partagée** parents-enfants, comme le font de plus en plus de propriétaires<sup>(1)</sup>. Plusieurs formules existent. Renseignez-vous.

Christine POMPOUGNAC  
Ingénieur au CRPF

1. Témoignages sur [ifc.cnpf.fr](http://ifc.cnpf.fr) (rubrique se former)

### Contact:

**Formation à la gestion forestière :**  
**Antoine de LAURISTON**  
(CRPF et FOGEFOR du Centre):  
02 38 53 78 04 ou 06 14 52 88 38  
ou [fogeforducentre@crpf.fr](mailto:fogeforducentre@crpf.fr)